Enfoque:

California

Informe Nacional de Familias Latinas 2025

El Informe Nacional de Familias Latinas, publicado por AP-OD en colaboración con BSP Research y UnidosUS, ofrece información clave sobre las perspectivas y necesidades de las familias latinas en Estados Unidos. En el 2025 el informe, encuestó a casi 1,400 familias latinas con niños pequeños en todo el país, incluyendo a 465 participantes de California.

California alberga la población latina más grande del país. Dos de cada cinco residentes —y la mayoría de los estudiantes desde kínder hasta preparatoria— son latinos. Esta creciente comunidad tiene la tasa de empleo más alta entre todos los grupos raciales o étnicos y aporta 100 mil millones de dólares a la economía del estado cada año.

Este año, el informe también incorpora datos de una encuesta separada sobre el impacto de los incendios forestales de 2025 en las familias latinas de California. La encuesta recibió respuestas de 588 familias, incluidas 275 del condado de Los Ángeles.



Incendios de Los Ángeles 2025

Los incendios forestales de 2025 en Los Ángeles afectaron de manera desproporcionada a las comunidades latinas, debido a desigualdades sistémicas preexistentes. Más de 74,000 personas latinas fueron desplazadas o estuvieron en riesgo de desplazamiento. Muchos vecindarios mayoritariamente latinos ya enfrentaban una exposición elevada a contaminantes, y el humo de los incendios de Eaton, Palisades y Hurst se asentó sobre esas mismas zonas, afectando directamente la salud de aún más familias latinas.

En nuestra encuesta, el **22**% de las familias latinas en California reportaron haberse enfermado por la mala calidad del aire y el humo, y ese número subió al **26**% entre las familias del condado de Los Ángeles.

El **14%** de las familias en California y el **16%** de las familias en Los Ángeles dijeron que sus hijos sufrieron interrupciones escolares debido a los incendios.

Fallos Sistémicos y un Camino Hacia Adelante

El **41%** de las familias en California consideró que la Ciudad de Los Ángeles fue responsable de los efectos de los incendios de 2025, principalmente por su falta de preparación. Un **39%** culpó al Estado de California, y el **31%** señaló a las compañías de energía y electricidad.

Los participantes en California expresaron un fuerte respaldo a políticas que refuercen la infraestructura pública y ofrezcan alivio económico a las familias y negocios afectados por los incendios.

El **90%** apoyó exigir a las compañías de energía que actualicen su infraestructura con líneas reforzadas resistentes al viento y al fuego (**63%** lo apoyó firmemente).

El **90%** apoyó brindar asistencia financiera a personas de bajos ingresos para que puedan instalar techos resistentes al fuego y crear zonas seguras alrededor de sus viviendas (**61%** lo apoyó firmemente).

El **88%** dijo que se debería evitar que las aseguradoras cancelen pólizas, y otro **88%** apoyó asistencia directa para quienes perdieron sus negocios en los incendios.



Oportunidad Económica

En el 2024, California tuvo el <u>tercer costo de vida más alto del país</u>, solo detrás de Massachusetts y Hawái. Los costos de vivienda y servicios básicos fueron factores claves. Al preguntar cuáles eran los temas más importantes para la comunidad latina, las familias en California mencionaron:



39%

Enfrentar el aumento del costo de vida y la inflación



37%

Mejorar salarios e ingresos



30%

Crear viviendas asequibles y accesibles

El 98% dijo que hacer la vivienda más asequible es importante, y el 83% dijo que es muy importante.

El **99%** calificó como importante reducir el costo de productos del hogar como alimentos, y el **83%** dijo que es *muy* importante.

El **54%** cree que las políticas económicas del Presidente afectarán negativamente su situación financiera. De hecho, el porcentaje más alto en la historia de esta encuesta en California —**45**%— reportó que su situación financiera empeoró en el último año, y el **15**% dijo que empeoró *significativamente*.

Las familias están trabajando duro para construir un mejor futuro para sus hijos. Informan que están aportando a cuentas de ahorro, reduciendo gastos y buscando mejores empleos. El **49%** reportó que ha reducido sus gastos o utiliza cupones —más que en cualquier otro estado sobre-representado en la muestra.

El **90%** apoya modificar el Crédito tributario por ingreso del trabajo (EITC) y el Crédito tributario por hijos (CTC) para que las familias que califican, reciban un crédito de \$5,000 por hijo, pagado de manera trimestral.



Atención Médica

Las familias de California reportaron las tasas más altas de cobertura médica entre todos los estados encuestados: el **90**% dijo que todos sus hijos tienen seguro médico, y el **86**% afirmó tener cobertura personal. De estos, el **49**% señaló que su seguro cubre todas sus necesidades, mientras que el **47**% dijo que solo cubre algunas.

California es uno de los 13 estados que ofrece licencias familiares pagadas administradas por el gobierno estatal. En la encuesta, el **93**% de las familias expresó su apoyo a estos programas esenciales, que permiten a los trabajadores mantener su ingreso mientras reciben a un nuevo bebé.



Inmigración

El respaldo a los derechos de los inmigrantes es fuerte en California: el **91**% de los encuestados dijo que el Congreso y el Presidente deberían priorizar protecciones para los inmigrantes en el primer año de la administración actual. El **70**% consideró que este tema es *muy importante*.

El **79%** se opone a las deportaciones masivas de familias inmigrantes, comparado con el **69%** a nivel nacional.

El **40%** dijo que podría evitar hablar con la policía o reportar un crimen debido a los planes de deportación del Presidente, lo cual indica que este "efecto de enfriamiento" podría tener consecuencias graves para el sistema de justicia penal en el estado.





